

3801

739131

Supl.

LA PRENSA, Domingo 12 de Octubre de 2003

Domingo en Familia

Un gran hispanófilo:

# Don Humberto Bórquez Solar



Por Luis Aladro Moreno

Con motivo de las festividades del 12 de octubre nos es grato acordar a estas páginas el recuerdo de un gran hispanófilo, don Humberto Bórquez Solar, profesor y escritor chileno que residió por muchos años en Curicó, en donde como profesor de Castellano de la Escuela Normal, hacía una silenciosa y fervorosa educación hispanista.

Un día el Centro Español de Curicó, lo descubrió y lo honró con el título de "Miembro Honorario" de la institución.

Cesó entonces redobló sus actividades y no hubo aniversario o acto solemne en el Centro en que no tomara participación, dando conferencias o pronunciando discursos, aparte de los interesantes artículos que publicaba en el Diario "La Prensa" de la Región del Maule y en "El Mercurio" de la capital.

Esperulo, como ninguno, la labor cultural del Cuadro Artístico que tenía el Centro Español, compuso especialmente para ese grupo una pieza dramática de argumento español titulada: "La vuelta a España" en tres actos en prosa y verso que fue representada por los actores del Cuadro Artístico un 12 de octubre con un salón repleto entre quienes se contaban las autricizas civiles, eclesiásticas y militares. El éxito fue un triunfo para el Centro y para el autor.

Suprimida la Escuela Normal de Curicó, a fines del año 1927 don Humberto se radicó en Santiago en donde continuó profesando la cátedra de español en la Escuela Normal José Abelardo Núñez.

Para justificar su valor como escritor e historiador recordamos algunos de los títulos publicados.

El Médico Grajales, Santiago Baillana, Rafael Jover y Valero, Augusto Ferrán y Fornier. La influencia de Decquer

Espronceda en Chile. En todos esos trabajos el autor logró aunar esas dispersas dándoles con creatividad y paciencia una original unidad.

Como poeta, vale recordar su Himno a la Madre Patria, compuesto para la expedición de Sevilla, con música del compositor argentino José Serpentini. Fue premiado con medalla de oro por la Municipalidad de Buenos Aires y cantado solamente en el teatro Colón de esa ciudad. Poco después fue adoptado como "himno oficial" de las escuelas argentinas.

Su ajetamiento de Curicó fue muy sentido por la Colectividad Española, ya que se alojaba el principal inspirador del arte y la cultura del Centro.

Su recuerdo sigue hasta el día de hoy asentado en el Centro y que en su gesto que mostró su generosa grandeza y su apego a la Hispanidad, donó su biblioteca al Centro Español, quien en agradecimiento le puso su nombre: Biblioteca Humberto Bórquez Solar.



En la Biblioteca "Humberto Bórquez Solar" del Estado Español, José Antonio Puyalto, Prudencio Lozano y Luis Aladro.

## Don Humberto Bórquez Solar [artículo] Luis Aladro Moreno.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Aladro Moreno, Luis

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Don Humberto Bórquez Solar [artículo] Luis Aladro Moreno. fot.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile